
令和５年度 仙北地区まちづくり懇談会 懇談事項     
令和５年６月 29日(木) 

1 

No 懇談事項 説  明 担当部課名 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町内会・自治会役員のなり手不足について 

 近年、就労形態など社会情勢の変化とともに、町内会・

自治会役員のなり手不足が深刻化しており、同じ人が長年、

会長職についていることも珍しくありません。就任（在任）

期間の長期化は負担が多く、なり手不足に拍車をかける悪

循環となっています。町内会・自治会役員を確保するため

の施策や今後の町内会・自治会の維持、運営に関しての意

見交換や提言を交えた懇談（情報交換）を希望します。 

 また、高齢化等により限界集落化する班も出てきており、

一層町内会活動が難しくなってきており、アドバイスを希

望します。 

（仙北一丁目第二町内会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町内会・自治会役員の担い手不足につきましては、全市

的に課題があるものと捉えており、地域の世帯数や区域の

広さなど実情に応じた取組が必要であると認識しておりま

す。 

市は「盛岡市地域づくり協働推進計画」に基づき、「不動

産協会との協定締結」や「町内会・自治会基礎講座の開催」

など様々な取組を通じて、町内会・自治会への加入促進と

役員等の負担軽減を図っており、今後も、担い手不足の解

消に向けた支援策の推進に努めてまいります。 

なお、町内会等が他団体と協働で、担い手不足等の課題

解決に取り組んだ事例があることから、次のとおり御紹介

いたします。 

・企業の若い力を借りて活動・交流 

つなぎ地区振興福祉推進会協議会といわてグルージャ盛

岡等が協力し、花壇づくりや、選手と子供の交流活動を通

じて、若い人が活動に参加するようになった。 

・ＮＰＯ法人が、地域コーディネートを支援 

永井地区まちづくりの会といわてＮＰＯフォーラム 21

が協力し、Facebookによる情報発信や、回覧板に２次元コ

ードを掲載したことで、情報周知に努め、子供連れや若い

人が参加するようになった。 

市といたしましては、市の広報媒体を活用するなど、様々

な活動事例を情報提供するとともに、今後も、地域活性化

市民部 

市民協働推進課 
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新幹線側道のヒマラヤシーダ伐採跡地等の活用について 

 新幹線側道に植林されていたヒマラヤシーダが一部伐採

され、明るくなり道路の見通しも良くなりました。その伐

採した箇所に、花を植えるとか何か計画はないのでしょう

か。 

 また、トチの木も同様に伐採され、多量の落葉の問題や 

見通しの悪さ及び暗さも解消されました。その後の利用に

ついて、どうお考えになっているのか、市と一緒に考える

懇談を希望します。 

 例えば、町内会に花苗提供などによる管理はいかがでし

ょうか。 

（西仙北二丁目町内会） 

 

 

 

やなり手不足の解消に向けてどのような活動ができるか一

緒に考えてまいりたいと存じます。 

 

 

 

 

町内会で花を植えることについて、伐採後の植樹桝の利

用として非常に有効と考えます。実施の際は道路管理課ま

で連絡をお願いします。 

 

町内会への花苗提供につきましては、盛岡市花苗等支給

制度による花苗支給を行っているほか、盛岡市公園愛護会

による会員町内会等への球根等の配布に取り組んでおりま

すので、花苗等による植栽管理を計画される場合は、具体

的な内容など公園みどり課へ御相談願います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設部 

道路管理課 

 

 

都市整備部 

公園みどり課 

 

 

 

 

 

 


